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Zusammenfassung

        

          
Hintergrund: Eine der wichtigsten Funktionen der Nase ist die Erwärmung und Befeuchtung der Atemluft vor Erreichen des unteren Atemtrakts. Abschwellende Nasentropfen sind das am häufigsten verordnete Rhinologikum und haben nach längerer Anwendung eine Austrocknung der Nasenschleimhaut und das Gefühl einer „trockenen Nase” zur Folge. Das Ziel dieser Studie war die Untersuchung des intranasalen Temperatur- und Feuchteprofils nach Applikation von Xylometazolin. Methode: 15 nasengesunde Probanden wurden in die Studie aufgenommen. Ein miniaturisierter Feuchtesensor und ein Thermoelement wurden zur Feuchte- und Temperaturaufzeichnung im Naseneingangsbereich, in der Nasenklappenregion und im Nasenrachenraum eingesetzt. Messungen im Luftstrom erfolgten am Ende der Inspiration vor und nach Gabe von Xylometazolin. Ergebnisse: Die Temperatur und relative Feuchte steigen endinspiratorisch von den vorderen Nasenabschnitten zum Nasenrachenraum an. Die Temperatur- und Feuchtemesswerte weichen nach Xylometazolinapplikation nicht signifikant von den Werten vor dem Abschwellen ab. Tendenziell liegen die Temperatur und Feuchte nach Abschwellen in der Nasenklappenregion sogar höher als vor dem Abschwellen. Schlussfolgerungen: Eine Nasenlumenerweiterung durch Abschwellen der Nasenschleimhaut führte nicht zu einer signifikanten Änderung der Einatemluftfeuchte und -temperatur bei Messungen 20 - 30 min nach Xylometazolingabe. Die kurzfristige Anwendung von Xylometazolin ist daher auch unter Berücksichtigung der Klimatisierungsfunktion der Nasenwege gerechtfertigt.


      
        
Temperature and Humidity Profile of the Nasal Airways before and after Nasal Decongestion with Xylometazoline

        

          
Background: One of the most important functions of the nose is to warm and to humidify air before it reaches the lower respiratory tract. Nasal decongestants as one of the most common drugs used in otorhinolaryngology are often associated with the feeling of a “dry nose”. The purpose of this study was to determine the short-term influence of xylometazoline on temperature and humidity in the nasal airways. Methods: 15 healthy volunteers were enclosed into the study. A miniaturised humidity sensor and thermocouple was used for detection of humidity and airway temperature in the nasal vestibule, at the nasal valve area and in the nasopharynx at the end of inspiration. Measurements were done before and after topical application of xylometazoline. Results: Temperature and relative humidity increase from the anterior parts of the nose to the nasopharynx at the end of inspiration. The temperature and humidity values after nasal decongestion are not significantly different from the values before application of xylometazoline. As a tendency temperature and humidity values after nasal decongestion are even somewhat higher at the nasal valve area compared to the values before application of xylometazoline. Conclusions: Widening of the nasal airways by mucosal decongestion did not lead to a significant change of the nasal temperature and humidity profile 20 - 30 min after application of xylometazoline. The use of xylometazoline seems not to influence humidifying and heating of inspired air within a short period after onset of the maximal decongestive effect of xylometazoline.
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